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GM維持管理推進委員会委員殿 

          一般社団法人 

日本グラウンドマンホール工業会 

事務局 大石 直豪 

 

第２５回GM維持管理推進委員会議事録 

  

1．開催日時    ２０２１年１０月２０日(水) １３時３０分～１５時４５分  

2．開催方法  ＷＥＢ会議 

3．参加者    （敬称略） 

委員長  吉開 守 

副委員長 井上 好道 

委 員  萩野 豊明 

 同     松村 孝 

  同     清水 壱浩 

 同  水島 高弘 

 同  荒木 勇輝 

 同  山下 俊哉 

 同  清水 孝 

 同  手嶋 泰三 

オブザーバー 竹中 史朗 

事務局  大石 直豪 
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議事経過 

初めに事務局より開催宣言と本日の委員会は委員全員参加であるとの発言があった。 

また矢野委員から手嶋委員へ交代する旨の案内があった後、手嶋委員より参加挨拶があった。 

その後、吉開委員長より、上半期はコロナの影響で地整・県へ充分な活動に至っていない。 

一方で、９月に下水協から「下水道台帳システム標準仕様（案）導入の手引きＶｅｒ．５」  

（以下、Ｖｅｒ．５と示す）が改定発刊され、ＪＧＭＡが提唱していたＧＭの管理情報項目が漏

れなく掲載された。これを受けコンサルも事業体も保有している台帳システムの改定検討が期待

される事から、これを機会にＧＭ情報蓄積～ＧＭ改築計画策定を進めて行く必要がある。 

下半期は、上半期の活動の遅れをこのＶｅｒ．５改定を大きな機会として、地整・県への活動を

推進していきたいので、今日の委員会では上半期の状態把握と下半期に向けてどのように展開し

ていくのかを活発な議論をお願したい旨の挨拶があり、議題に入った。 

 

議題１：令和３年度 上半期委員会活動状況・下半期活動計画の共有について 

事務局より本編資料および添付資料に基づいて、今年度の上半期活動状況、下半期の活動計画

について詳細な説明と報告があった。 

１．GM更新計画の普及啓発活動 

 
 １）地整/県への活動 ：本編資料および添付資料１に基づいて説明があった。 

 研修会で使用するＰＰＴ（Ｖｅｒ．７）への改正内容説明もあった。(添付資料２) 

 ＰＰＴ内Ｐ３４にＶｅｒ．５改定に関する、ＧＭ管理情報１３項目に「理由」を示し

 ている。あくまでＪＧＭＡの見解的は内容であり、Ｖｅｒ．５に記載されてはいない

 為、受講者に誤解を与えない説明が必要と手嶋委員より補足説明があった。 

  

 その後、委員へ意見を募ったところ井上副委員長より、以下２点の質問があった。 

 ①既存のＧＩＳに今回の改正を踏まえて、システムへの反映を提案していくのか。 

 ②Ｖｅｒ．４に準じて既にＧＭ管理情報項目を導入している事業体もあるのか。 

 これに対して、吉開委員長より個別事業体は別として都道府県を通じてシステムを導入

 している・していない事業体別にＶｅｒ．５に準じたシステム導入やシステムへの反映

 の指導を頂くことを提案していく。 

 またＶｅｒ．４は不十分な内容であり、Ｖｅｒ．５の内容まで導入している事業体はな

 いものと思われる。今後下水協の説明会なども開催されるが、ＧＭに特化した説明は想

 定できないため、ＪＧＭＡとしての説明活動を強化していく。との説明があった。 

  

 更に、吉開委員長より地整/県の見取りにおいては昨年～今年度上半期活動出来ていない

 ことを如実に示しており、この状態で事業体がＧＭ更新計画を含まずにＳＭ計画を上申

 しても何の指導もなく素通りすることも懸念される。先ずは早期に２年前の水準に戻す

 活動の強化を願いたいと説明があった。 

 

 ２）水コン協への活動 ：本編資料通りに説明があった。 

 

３）管診協との取組み ：本編資料通りに説明があった。 

 

４）管路協への活動 ：本編資料通りに説明があった。 
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２．GM維持管理における基盤整備 
 

 １）国交省雛形資料へのGM追記と周知拡大：本編資料通りに説明があった。 

  

 ２）白本へのストマネ計画策定歩掛_GM編の反映に向けた動向把握：本編資料通りに説明

  があった。 

 

３．GM維持管理の広報活動 

 
１）下水道事業団(ＪＳ)研修会への講師派遣：本編資料通りに説明があった。 

 

２）マンガ広報を活用したＧＭ改築の予算獲得：本編資料通りに説明があった。 

  その後、手嶋委員よりマンガ広報誌第２弾のストーリーの概要と現在の制作会社と

 の作業進捗と、ラフ案の段階で委員に共有し意見等を募りたいとの補足説明があっ

 た。 

   

３）マスメディアを活用した企画記事：本編資料通りに説明があった。 

 

４．その他 本編資料及び添付資料３に基づいて説明があった。 

   

  説明のあと吉開委員長より、Ｖｅｒ．５改正にＧＭの管理情報項目が追加されたことは

 当委員会の下期活動の軸として頂きたいと補足説明があった。 

 

以上で、議題１を終えた。 

 

議題２：新ＨＰの閲覧状況と課題について 
 
事務局より、本編資料と添付資料に基づいて詳細な説明があった。 

その後、質問や意見を募ったところオブザーバーの竹中室長より以下の意見があった。 

・利用者状況について過去のホームページでの重複アクセスと、新ホームページのアクセス

 数を同列で比較するデータには意味がないので表記方法を変えた方が良い。 

また事務局より、委員各位に向けて新たなホームページは外部の方向けだけに作った訳では

なく、会員社の営業担当者向けの情報ツールとしての活用や、営業活動においても活用でき

るツールを格納しているので内容を確認して活用頂きたいと案内があった。 
 

以上で、議題２を終えた。 

 

議題３：その他 
 
事務局から、以下についての案内があった。 

①１１月４日開催予定だった臨時総会が中止となった。 

②ＭＨサミットin所沢が延期となった。 

 

更に、２月の定例委員会までにマンガ広報誌第２弾、企画記事発刊についての情報共有や案内

については都度メール等で連絡する旨の案内があった。 

 

以上で、議題３を終えた。 

 

以上により本日の議事を終え、最後に井上副委員長より、業界を取巻く環境は厳しいが更新需要

を喚起していくために、管マネやＶｅｒ．５を活用して活動の強化をお願いしたいとの挨拶があ

り委員会を終えた。 
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この議事録を証するため、委員長次に記名押印する。 

 

 

２０２１年１０月２０日 

                     一般社団法人 

日本グラウンドマンホール工業会 

        GM維持管理推進委員会委員長 吉開 守吉 

                                                     開 


